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香港電費不斷加，基層市民苦不堪言。立法會環境事務委員會昨日開會討論兩電

《管制計劃協議》的中期檢討，不少立法會議員均認為必須調低現時兩電8%准許

回報率，同時應要處理港島區居民電價較高的問題。至於早前港燈出現停電事故卻

因在指定時間內恢復供電，反而可循機制獲得獎賞，多名議員對此提出批評，並建

議特區政府作出優化，可參考港鐵做法，將兩電停電事故的時間與罰則掛鈎。特區

政府環境及生態局局長謝展寰表示，政府計劃與兩電於今年就協議進行中期檢討，

屆時會逐一討論能否調低准許回報率、政府能否加強監管兩電支出，以及檢討賞罰

機制等。 ◆香港文匯報記者 文森

議員倡停電愈耐罰則愈重
討論兩電中期檢討 紛指須調低現時8%准許回報率

香港文匯報訊 據國務院港澳辦網訊，昨日上午，
國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在北京會見了香港
特別行政區終審法院首席法官張舉能率領的香港特區
司法機構代表團一行。夏寶龍充分肯定香港特區司法
機構在維護國家安全、捍衛香港法治、營造世界一流

營商環境等方面的重要作用，鼓勵他們繼續維護憲
法和基本法確定的特別行政區憲制秩序，全面準確
實施香港國安法，保持香港長期繁榮穩定。夏寶龍
強調，中央支持司法機構依法獨立行使審判權，不
受任何外部勢力干涉。國務院港澳辦副主任王靈

桂、最高人民法院副院長楊
萬明參加會見。
同日上午，夏寶龍在北京

會見了范徐麗泰、梁愛詩、
伍淑清、王惠貞、李樂詩為
顧問，蔡關穎琴為團長的香
港各界婦女聯合協進會新一
屆理事訪京團。夏寶龍充分
肯定香港婦協在全面準確貫
徹落實「一國兩制」、支持
特區政府依法施政等方面作
出的貢獻，特別是在香港由

亂到治過程中發揮的積極作用，勉勵香港婦協繼續發
揚愛國愛港優良傳統，團結帶領香港廣大婦女，為維
護香港繁榮穩定、推進「一國兩制」行穩致遠貢獻力
量。國務院港澳辦副主任王靈桂參加會見。

夏寶龍今起考察澳門
另據香港中通社報道，澳門特區政府昨日公布，

十三屆全國政協副主席、國務院港澳事務辦公室主
任夏寶龍將於5月23日至26日考察澳門。澳門特
區行政長官賀一誠代表澳門特區熱烈歡迎和感謝夏
寶龍主任赴澳考察，特區政府將全力配合，妥善作
出安排，並預祝考察工作取得圓滿成功。

張軍晤張舉能 冀加強兩地司法合作
另據最高人民法院網訊，昨日下午，國家首席大法

官、最高人民法院院長張軍在北京會見香港特別行政
區終審法院首席法官張舉能一行。張軍強調，香港司

法機構是香港法治的重要守護者，在維護國家主權、
安全、發展利益和香港長期繁榮穩定，維護憲法和基
本法確定的特別行政區憲制秩序等方面，承擔重要職
責。相信香港司法機構能夠秉持法治精神，對各類案
件一如既往依法裁判。他希望香港司法機構進一步加
強與內地人民法院的司法合作，共同推動「一國兩
制」實踐在司法領域越走越穩、越走越好。

張舉能表示，香港司法機構始終嚴格履行憲法和香
港基本法賦予的重要職責，依法維護國家安全和特別
行政區憲制秩序，遵從司法誓言不懼不偏處理案件。
希望通過進一步加強與內地人民法院的交流與合作，有
助於香港法官多了解國家法律制度、歷史文化和發展情
況，擔負起維護國家安全、捍衛香港法治的使命。

雙方還就深化司法交流與司法協助、依法維護國
家安全和特別行政區憲制秩序、支持香港融入國家
發展大局、共促大灣區發展建設等方面交換了意
見，達成了共識。

夏寶龍勉續維護特區憲制秩序 全面準確實施香港國安法

香港文匯報訊（記者 費小燁）香港特區政府統計處昨日
公布，香港上月消費物價指數按年升2.1%，較3月份的指數
（1.7%）升0.4百分點，主要原因是上月的差餉寬免上限較
去年同期低所致。在剔除差餉寬免及其他政府一次性紓困措
施的影響後，上月基本通脹率為1.8%，亦較3月份的1.7%
略高。展望將來，政府發言人指本地成本壓力或會隨經濟復
甦而上升，預料今年下半年通脹會保持溫和。
從細分指數分析，上月甲類、乙類及丙類消費物價指數的
按年升幅分別為2.2%、2%及2.1%，均高於3月份的1.7%、
1.6%及1.9%相應升幅。剔除所有政府一次性紓困措施的影
響後，上月相應指數的按年升幅分別為1.9%、1.7%及
1.8%，3月份的升幅則分別為1.7%、1.6%及1.9%。

電力燃氣及水飆17.8%
在各類綜合消費物價指數組成項目中，上月錄得價格按
年升幅的類別為煙酒（18.2%）；電力、燃氣及水
（17.8%）；衣履（6.4%）；外出用膳及外賣（4.2%）；
雜項服務（2.3%）；交通（2.2%）；雜項物品（0.8%）；
以及住屋（0.5%）。基本食品的綜合消費物價指數較一年
前同期維持不變，至於耐用物品的價格則錄得3.3%按年跌
幅。
政府發言人表示，基本消費物價通脹率由3月份的1.7%微
升至4月份的1.8%，其中能源相關項目價格按年繼續大幅上
升，衣履和外出用膳及外賣價格亦明顯上升；其他主要組成
項目承受的價格壓力仍然大致受控。
浸大會計、經濟及金融學系副教授麥萃才表示，現時屬溫
和通脹，但未來有不少不穩定因素，「港元會否繼續與美元
強勢，還是有機會與美元大幅貶值？香港沒有資源、全靠入
口，如果港元幣值下跌，代表進口貨價上升，或多或少影響
通脹。唯一肯定的是，未來數月情況下，住屋方面應該不會
構成上升壓力，無論公屋、私樓租金，未見有大幅上升可能
性，這個對紓緩通脹有正面幫助。」

港上月通脹升2.1% 下半年料保持溫和

◆香港上月
消費物價指
數 按 年 升
2.1% 。 圖
為市民於街
市購物。

中通社

◆夏寶龍會見香港特區司法機構代表團一行。 國務院港澳辦網站圖片

◀ ▼議員建議將兩電停電事故的時間與罰則掛鈎。圖為早前
港島多處電力中斷。 資料圖片
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電費問題備受市民關注，也成為昨日立法會會
議一個焦點議題。「實政圓桌」立法會議員

田北辰昨日在會上提出，必須調低現時兩電8%准
許回報率，否則只會令「兩電開支無王管，人工
任佢加」，最終增加基本電費。

應考慮開放電力市場
選委界立法會議員簡慧敏亦質疑現時計算兩電
准許回報率的方程式，與同年度固定資產平均淨
值掛鈎的做法是自相矛盾，認為必須修改，同時
要考慮開放電力市場。
立法會議員張欣宇指出，雖然去年6月國際油
價急升至約160美元高位，但現時已回落至約70
美元，油價跌幅卻仍未反映在電費中，質疑兩電
的計算方法不合理，建議設立一個可令「加的時
間盡量慢，減的時候盡量快」的機制。

工聯會立法會議員郭偉强希望中期檢討同時處
理港島區居民電價較高的問題。
中電總裁蔣東強回應指，中電一直努力控制成
本，基本電價已連續3年維持同一水平。在採購燃
料方面，中電會通過競價方式尋找供應商，涉及天
然氣的大合約，相關資料亦要給予政府審批。
港燈營運董事鄭祖瀛則指，港燈在採購燃料上

受政府監管，港燈與中電合作興建海上液化天然氣
接收站，近日已進行調試，將來採購天然氣的價格
將非常有競爭力，相信對市民及兩電都有益處。
另外，早前港燈接駁後備電纜引發短路令港島

多區大停電，卻由於在限時內恢復供電，反而可
按機制獲逾500萬元「獎勵」，社會譁然。立法
會議員盧偉國指出，在過去停電成日常的年代，
家家戶戶都要長備蠟燭在家，由於供電難以穩
定，所以復電迅速值得獎勵，惟隨着供電設施進

步，現時供電穩定是一種合理要求，如電力公司
引發停電，不應因復電迅速而獲獎勵，認為需要
檢討機制。民建聯立法會議員梁熙則關注港燈於
事故中有否違反《電力條例》。

擬接受內地零碳能源
謝展寰回應指，政府計劃與兩電於今年就協議

進行中期檢討，目前正做準備。而過去兩年因應
能源危機對電價造成壓力，加上去年中電電纜橋
及早前港燈停電事故，都反映賞罰機制需要關
注，有關事件都會納入檢討內容，政府對今次檢
討持開放態度。
他強調，長遠而言希望透過整體供電策略，處
理九龍新界與港島區電價差別的問題，亦計劃在
將軍澳興建接電站，接受內地的零碳能源以供應
兩電，希望有助減低港島區電價。

香港文匯報訊（記者 文森）香港迪士尼樂園度假區（香港迪士尼）
早前公布2021/22年財政年度業績，共錄得21億元淨虧損，雖已較對上
一個年度的虧蝕收窄12%，但仍是連續第八年「見紅」。有立法會議員
昨日在立法會一個會議上指出，香港迪士尼自2005年開幕至今只有3年
錄得盈餘，關注何時才可達至收支平衡；亦有議員關注疫情過後，會以
什麼方式吸引內地及海外旅客到訪香港迪士尼。文化體育及旅遊局局長
楊潤雄回應指，樂園營運至今帶動本港經濟1,161億元，約佔本地生產
總值0.3%，同時為年輕人帶來就業機會，認為不應只看賬面賺蝕，他
相信隨着入境旅遊逐步復甦，樂園前景仍然樂觀。
立法會經濟發展事務委員會昨日開會討論香港迪士尼樂園度假區最新

進展報告。立法會議員林筱魯指出，迪士尼自2005年開園至今，只有3
年業績是正數，其他全部是虧蝕，「何時才可重新平衡收支？來年或往
後財政儲備有何預算，是否繼續補貼？」法律界立法會議員林新強亦指
出，香港迪士尼基本上是長期蝕本，「繼續做落去，最多都是賺就賺粒
糖、蝕就蝕間廠。」經民聯立法會議員林健鋒則關注疫情過後，會以什
麼方式吸引旅客到訪香港迪士尼。

淨虧損按年改善12%
楊潤雄指出，3年疫情對香港迪士尼營運帶來很大的挑戰，當中包括
入境旅遊全面停頓、樂園亦須強制關閉合共13個月，但香港迪士尼靈
活應對，讓樂園成為香港市民在疫情期間休閒、與親友共度節日假日的
主要目的地，「即使在2022財政年度全年只開放了190日，但香港迪士
尼在年內的總入場人次仍然按年上升22%至340萬，創全年本地入場人
次新高；總收入按年上升31%；淨虧損則按年改善12%。」
他強調，樂園營運至今帶動本港經濟1,161億元，約佔本地生產總值
0.3%，公眾不應只看賬面賺蝕，而是看對整個經濟的帶動，「除了經濟
帶動外，樂園亦讓年輕人有就業機會及可在娛樂業發展。」
他補充說，特區政府作為迪士尼的投資者及股東之一，不會強迫對方

每年必定要賺多少錢，「迪士尼是上市公司，本身亦有壓力需要有收
益。」楊潤雄指出，迪士尼本身就是一個品牌，具吸引力，加上與海洋
公園一起宣傳，可讓遊客有不同旅遊選擇，期望外界要對迪士尼有信
心。
迪士尼行政總裁莫偉庭指出，剛過去的復活節長假及內地五一黃金

周，旅客都有增長。他續說，香港迪士尼非常依賴來自東南亞及東北亞
的遊客，因此樂園的復甦速度主要取決於整體市場及航空運力的復甦。
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